

税理士協同組合について

常務理事 永野 道雄

1. はじめに

税理士会のことはよく分かるけど、新潟県税理士協同組合（以下「税協」と表記します。）のことはよく分からぬなあ…と思われている方、案外多いと思います。

今回は、そのような皆様向けに、税協のことをもう一度おさらいをしてみました。

2. 税協とは

昭和41年12月1日設立の協同組合です。組合員は703名、出資金は28,725千円となっています（平成21年4月1日現在）。

組合員の相互扶助の精神に基づき、組合員のために必要な共同事業を行い、もって組合員の自主的な経済活動を促進し、かつ、その経済的地位の向上をはかることを目的としています。

3. 組合員と賛助会員

第43期通常総代会において定款変更について承認され、平成21年8月18日に監督官庁である関東信越国税局から認可されました。

社員税理士・補助税理士の皆様に、従来と概ね同様のサービスを提供できるように賛助会員制度を創設いたしました。変更手続き等の必要な方には、税協からお知らせしております。この機会に是非、手続きを行っていただき、引き続き税協をご利用いただきますようお願い申し上げます。

4. 新潟県税理士会館と事務局

新潟県税理士会館（以下「税理士会館」と表記します。）には、一度は足を運ばれたことはあると思います。税理士会館の土地及び建物の所有者は税協です。

事務局のみなさんは税協職員です。事務局は県連の仕事、国保の仕事、税政連の仕事あるいは新潟支部の仕事をしているのだからこの記述はおかしいのではないか？と思われた方もおられるかもしれません。税協は各団体から事務受託をしており、事務局のみなさんは受託事務を行っているのです。この事務受託により税協は、

11,220千円の事務受託収入があります（第43期実績）。

5. 総代会及び総代

法律の定めにより、組合員数が200名を超える協同組合は総代会を置くことができます。税協でも総代会を設置しています。総代は総代会の構成員であり、定款の規定により組合員10名につき約1名の割合で選出されます。

総代会は総会に代わって設けられる税協の意思決定機関です。税協の通常総代会は毎事業年度終了後3ヶ月以内に開催されます。

6. 賦課金について

第43期通常総代会の決議により、賦課金は徴収していません。

皆様の関与先の協同組合あるいは関与先が加入している協同組合は、賦課金を徴収しているところがほとんどであろうと思われます。

賦課金の徴収をしなくても税協の運営ができるのは、組合員のみなさまに税協をご利用いただいていること及び保険手数料等の収入があるためです。

7. 税協は保険のことばかり？

税協からの話は全税共キャンペーンや大同生命のことばかりだ、あるいは保険会社との会合ばかり開催していると思われている方も多いと思います。

保険関係のお願いが多いのは事実です。保険手数料等の収入が税協収入の6割強を占めていること及び賦課金の徴収を行っていないことなど税協の財務状況についてもご理解いただき、今後も税協事業につきご協力いただきますようお願い申し上げます。

8. おわりに

今回の文書は、昨年、税協新潟地域において組合員向けに作成した資料を加筆及び訂正したものです。皆様の税協への理解と関心が深まってくだされば幸いです。

定款変更に伴う加入資格の変更について

常務理事 永野 道雄

1. はじめに

第43期通常総代会にて定款変更が承認され、平成21年8月18日に関東信越国税局から認可を受けました。定款変更の経緯及び概要につきましては、高志智No.159、No.161、No.163、No.164等にてご確認ください。

2. 加入資格について

加入資格につきましては次表のとおりです。

	組合員	賛助会員
開業税理士 (個人)	○	×
税理士法人 (県内に主たる事務所のみ)	○	×
税理士法人 (県内に従たる事務所1箇所)	○	×
税理士法人 (県内に主従事務所)	注1 ○	×
税理士法人 (県内に複数の従たる事務所)	注2 ○	×
社員税理士	×	注3 ○
補助税理士	×	注4 ○

注1 県内の主たる事務所1箇所について加入できます。

注2 県内の従たる事務所1箇所について加入できます。

注3 税理士法人の組合員加入の有無にかかわらず、賛助会員として加入できます。

注4 従事する開業税理士及び税理士法人の組合員加入の有無にかかわらず、賛助会員として加入できます。

3. 組合員と賛助会員の違いについて

賛助会員の皆様には、賛助会員規約に基づき組合員と概ね同様に研修会の開催、教育情報資料の配布、提携企業の商品・サービスの提供等の事業を行ってまいります。

ただし、組合員と賛助会員には次表のような差異があります。

	組合員	賛助会員
税協からの貸付	○	×
税協からの配当	○	×
総代への就任	○	×
監事への就任	○	×
脱会時の保証金の返還	×	○
脱退時の出資金の返還	○	×
解散時残余財産の分配	○	×

4. おわりに

変更手続きの必要な方におかれましては、平成21年11月30日までに手続きを行っていただきますようお願い申し上げます。

各地域で業務推進会議実施

保険担当常務理事 角谷 潔

今年は全国税理士共栄会が創立されて35周年に当たります。これを記念して「全税共創立35周年記念、第24回全税共全国統一キャンペーン」が9月から11月までの3か月実施されているところです。新潟県税理士協同組合では県内13地域において別表のとおり各地域業務推進会議が実施されました。各県別ではどのように開催しているのかを紹介しましょう。

- ・埼玉県（15支部） 9ブロックに分けて実施
- ・茨城県（8支部） 水戸、つくば市の2ヶ所で実施
- ・栃木県（8支部） 地域毎に実施
- ・群馬県（9支部） 6地区に分けて実施
- ・長野県（9支部） 今年から9地域で実施

新潟県税協（13支部）では13地域毎に実施、但し小千谷地域と十日町地域は昨年から合同で実施しております。これについては他の地域との交流も出来たと好評がありました。各県にそれぞれの地域性（例えば新潟県は地理的に広く各地域が離れている）、あるいは各税協の取組方の違い等からこうなっているのではないかと思われます。

ここでは、新津地域での業務推進会議を紹介しましょう。新津支部定例会の後、支部研修会で五十嵐隆新津地域長が講師となり「生命保険と企業防衛」と題して約1時間の研修を実施しました。税理士の業務として保険業務は欠かせないものとなっていることは論を待ちませんが身に思いあたることも多く大変有意義な研修がありました。

研修会後保険会社を交え、業務推進会議を実施しました。

懇親会は保険会社9社17名、税理士20名総勢37名で実施しました。保険会社からは支社及び新潟、新津又は五泉営業所等からの出席で毎年見る顔、新しい顔呉越同舟でにぎやかでした。保険会社の機関長、営業職員等と打ち解けて話



が出来良かったと思います。又各保険会社の職員も日頃他の保険会社との交流がないので業務推進会議で情報交換ができたことは良い機会とのことでした。最後にbingoゲームで盛り上がり上がって閉会しました。

全税共の3つの理念
関与先の繁栄に貢献する
提携企業と共に栄える
税理士業界の発展に貢献する

各地域業務推進会議実施日

地域名	開催日	開催場所
新潟	9. 18	新潟グランドホテル
長岡	9. 1	長岡グランドホテル
三条	9. 11	ホテル小柳
柏崎	9. 18	ろくべえ
新発田	8. 19	新発田税務署
新津	10. 14	割烹一楽
小千谷	9. 25	大竹会館
十日町		
村上	10. 7	ホテル汐美荘
糸魚川	8. 20	糸魚川税務署
高田	9. 2	国民年金センター上越
巻	10. 17	だいろの湯
佐渡	10. 26	ホテル八幡館

巻地域は10／8台風のため上記に変更

県税協チャリティゴルフ大会

常務理事 白井 光則

恒例である県税協チャリティゴルフコンペを、今年は9月4日ヨネックスC・Cで開催いたしました。多数の御参加を頂き盛大に実施する事ができました。感謝いたします。

当日は天候が心配でしたが、夜明け前の雷雨が嘘のようなゴルフ日和になり楽しい一日となりました。

参加者は税協ゴルフコンペとしては過去最多の総勢100名となりました。来年も多数の御参加をお待ちしております。

今回も関係生保の皆様からは多数の賞品の寄贈を頂きありがとうございました。

不慣れの為組合わせ等々で不手際な点があつたとは思いますがどうぞ御容赦下さい。

なお成績は次のとおりでした。

優 勝 和泉昭夫（高田）
準優勝 帆苅 實（AIGスター生命）
第三位 山田栄作（巻）



税協ゴルフ大会に参加して

高田地域 和泉 昭夫

朝出発時には雨になるかもと心配しつつヨネックスカントリークラブに到着して受付を済ませ、そしていつも通り練習はせずOUTスタートに向かいました。

今年はこのヨネックスは3回目となりますが前回は1ホール目からOBとなっていたので慎重にスタートしてボギーとなり一安心、しかし2ホール目に出了OB、そこで4オーバー、3と4と5ホールはボギーとパーとダボ、6ホールはまたも出了OB、そこで4オーバーという具合に54というスコアにて前半のOUTコースを終了しました。後半のINコースも14と15そして18ホールにて3オーバー、4オーバーそして3オーバーという結果にて52でトータル106にて終了しスコアカードを提出しました。当日の表彰式の写真撮影を担当しておりま

したので各表彰者を撮りながら優勝者に贈られるヨネックスのドライバーを見て「貰える人は羨ましいね」と思っておりました。そして優勝者のスコアが発表された瞬間にどこかで聞いたスコアと、そして自分の名前が告げられても「ウッソーほんと信じられない」という思いでいっぱいでした。閉会の古川副理事長さんの挨拶にもありましたが9ホールペリアという隠しホールのほぼ全部がはまって40のハンディの上限を貰えたのは偶然中の偶然という有り得ないような結果となりました。それにつけても不思議なことがあるんですね。最後になりましたが同伴者のおかげで楽しくプレーすることが出来ましたことを感謝し、さらに大会を運営して下さいました税協関係者に御礼を申し上げます。まことにありがとうございました。